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BOLETA ELECTRÓNICA COLEGIO DE CONTADORES 

LA CIUDAD DE VALPARAÍSO NO PUEDE SEGUIR DETERIORÁNDOSE 
Y DEBE DEMOSTRAR QUE ES PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD
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Carta púbica a la comunidad nacional dieron a conocer importantes organizaciones gremiales y sociales del 
puerto solicitando adoptar las medidas que sean necesarias para evitar que la ciudad continúe un deterioro 
que no se puede aceptar. Exigen una acción coordinada entre autoridades y comunidad para salir adelante.



Rafael Cumsille Z.
Presidente Nacional
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TURISMO COMERCIAL
 Hace un par de años 

fuimos a Buenos Aires de 
paseo a ver los excelentes
espectáculos que se 
ofrecen, “ Señor Tango 
” y “ El Viejo Almacén ”, 
entre
otros, pero aparte de eso, 
a degustar las buenas 
carnes en restaurantes de
alta calidad, todavía 
estaba el dólar que nos 
permitía muy bajos 
precios por
el cambio al igual que en 
los hoteles.
En aquella época, 

también el cambio 
que nos favorecía a los 
chilenos,
podíamos realizar 
algunas compras en 
los locales comerciales 
argentinos, era
sin lugar a dudas, un 
turismo comercial de ida 
entre otras cosas.
Bueno, pero eso cambió 
y fíjense ustedes que el 
IMACEC del mes pasado 
en
Chile, aparentemente 
sorprendente y empujado 
por las ventas del 

comercio,
hay que agradecer a los 
hermanos argentinos 
que han venido no solo 
por
Turismo si no también 
atraídos por el cambio 
que los favorece a 
comprar y
por eso los Mall abrieron 
sus puertas el Viernes 
Santo por la llegada 
masiva
observada en varios 
pasos cordilleranos, no 
solo a Santiago a comprar 
y
comprar de un cuantoay.
La integración se 
observa y por ello hay 
que fortalecer los pasos 
fronterizos
pues estas dos 
naciones hermanas 
se complementan y el 
comercio los une a
toda prueba.
Hay varios pasos que 
hay que concretar, por 
ejemplo, en la Región del
Libertador, Las Leñas 
y Las Damas por las 
Termas del Flaco, son
fundamentales para el 
turismo y el comercio. 
Las autoridades de 
Malarhue y
San Fernando se visitan 
regularmente por ese 
paso y en la frontera se
inauguró un monumento 

al Huaso y al Gaucho y se 
juntan periódicamente
delegaciones de ambos 
países a compartir.
Recuerdo que en una 
oportunidad me integré 
como invitado por el
Embajador Adolfo 
Zaldívar, fuimos a 
contarle de estos pasos a 
dirigentes de
los gremios más 
importantes de la nación 
Argentina.
La Cueca y el Tango 
cantan que dos puntas 
tiene el camino y que en 
ambas
alguien nos aguarda, por 
algo somos hermanos.
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ALIANZA ESTRATÉGICA EN PATRONATO  

SALUDOS A LA ARMADA NACIONAL   

La Cámara de Comercio de Patronato, 
que preside Ulises Riquelme, 
suscribió un interesante convenio 
con Mercado Libre, destinado a 
expandir las oportunidades de 
emprendedores y locatarios de este 
importante sector comercial de la 
Región Metropolitana. La iniciativa 
permitirá favorecer a más de 300 
emprendedores de esta zona que 
ahora tendrán la oportunidad de 
acceder a la plataforma y potenciar 

Con motivo de la celebración de un 
nuevo aniversario de las Glorias 
Navales, la Confederación del 
Comercio Detallista y Turismo 
de Chile envió una conceptuosa 
comunicación al Comandante en Jefe 
de la Armada Nacional, Almirante  
Juan Andrés De La Maza Larraín, 
haciendo extensivo el saludo a 

su presencia en línea. Es importante 
señalar que a la firma de este acuerdo 
concurrieron María José Becerra, 
Gerenta General del Servicio de 
Cooperación Técnica; Camila 
Cembrano, Directora Comercial de 
Mercado Libre; Javier Pérez, Gerente 
de Desarrollo Comercial de Mercado 
Libre y Ulises Riquelme, Presidente 
de la Cámara de Comercio de 
Patronato.

oficiales, suboficiales y personas de 
esta importante rama de la Defensa 
Nacional. El gremio aprovechó 
para destacar la gesta heroica del 
Comandante Arturo Prat Chacón, 
que rindió su vida por su querida 
Patria en el recordado Combate 
Naval de Iquique.

EL ADIÓS A UN GRAN 
DIRIGENTE

En fecha reciente, dejó de existir 
Sixto Santa Vargas (Q.E.P.D.). 
En vida fue socio de la Cámara 
de Comercio de Quilpué, luego 
dirigente y merced a su capacidad, 
entusiasmo y compromiso con 
el gremio, fue elegido Presidente 
de la Federación del Comercio 
Detallista y Turismo de la Región 
de Valparaíso, en la que demostró 
un permanente espíritu gremial 
y de servicio a la noble causa del 
sector. Asimismo, desempeñó 
otros cargos de representación 
en la sociedad civil en los cuales 
también cumplió a satisfacción 
su labor. El gremio presentó sus 
condolencias a su familia y les 
acompañó moralmente en su 
dolor por la pérdida irreparable 
del ser querido.



 Se ha conocido una carta abierta 
a la comunidad nacional suscrita 
por 18 organizaciones gremiales 
y sociales de Valparaíso que 
denuncian el lamentable deterioro 
y pérdida progresiva del tejido 
económico del Barrio Puerto, junto 
con el abandono, la delincuencia y 
los incendios que han golpeado a la 
ciudad.
 
Es muy lamentable lo que 
están planteando los auténticos 
representantes de la comunidad 
del querido puerto de Valparaíso. 
Hay que tener en cuenta que 
fue declarado Patrimonio de 
la Humanidad por parte de la 
UNESCO y no ha respondido como 
corresponde a esta calificación.
 
También hay que agregar que en 
la ciudad de Valparaíso está la sede 
oficial del Poder Legislativo del 
país que fue instalado en este lugar, 

precisamente, para darle mayor 
fuerza para que pueda lograr su 
desarrollo como la capital de una de 
las regiones más emblemáticas de 
nuestro territorio nacional.
 
Estamos muy de acuerdo con 
los planteamientos formulados 
por quienes suscribieron dicha 
comunicación. Hace mucha falta 
una efectiva seguridad y que ésta sea 
permanente, se necesita una mayor 
dotación policial y recursos para 
combatir la delincuencia, el micro 
tráfico y el desorden territorial que 
actualmente existe en la ciudad. Los 
vecinos piden que se mantenga el 
Plan de Verano Seguro que ha dado 
buenos resultados.
 
Muchas de las demandas que se están 
solicitando podrían ser tomadas 
en cuenta, ya que Valparaíso no 
puede seguir esperando milagros 
para que la situación cambie. Son 
las autoridades con la comunidad 
unida las que deben aunar esfuerzos 
para sacar a la ciudad del deterioro 
en que se encuentra. Nada se saca 
con lamentaciones que no conducen 
a nada, se debe actuar ahora porque 
mañana puede ser demasiado tarde.
 
Valparaíso requiere de 
reconstrucción prioritaria de 
comercios emblemáticos, de la 
recuperación de infraestructura 
pública, hay que intervenir los 
edificios y espacios críticos, 
se requiere una reactivación 
económica, en fin, por algo hay que 
empezar esta tarea que al final debe 
favorecer el desarrollo de la ciudad.

 
El Puerto de Valparaíso pertenece a 
todos los chilenos que esperan con 
ansiedad que vuelva a ser lo que 
fue en el pasado. Solo depende de 
sus autoridades y de la comunidad 
organizada. Hagamos votos para 
que así sea.
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SALVEMOS A 
VALPARAÍSO

MARCOS VERAGUA C.
DIRECTOR

NUEVO DIRECTORIO EN 
PUNTA ARENAS

En asamblea general de asociados 
celebrada recientemente, la Cámara 
de Comercio Detallista y Turismo de 
Punta Arenas, procedió a elegir a los 
integrantes de su nuevo Directorio 
para el período institucional 2025 
– 2027. El nuevo organismo quedó 
constituido de la siguiente manera:
 
•Presidente: Juan Vieille Andrade
•Vicepresidente: Lino Ramírez Araneda
•Secretaria General: Rita Soto Lemus
•Tesorero: Ruth Bravo Bravo
•Protesorera: Eliana Miranda Díaz

Directores:

• Manuel Cárdenas Cárcamo
• Iris Cárcamo Ruiz



CONVOCADO DIRECTORIO DE 
CONAPYME  

CONGRESO NACIONAL 
FEMENINO 

El Directorio de la Confederación 
Nacional de la Micro, Pequeña 
y Mediana Empresa de Chile se 
reunió el lunes 12 de Mayo, a 
contar de las 13,00 horas, en la 
sede central de Confedechtur, 
ubicada en calle Merced Nº 380, 
piso 7º de la ciudad de Santiago, 
La reunión de CONAPYME fué 
presidida por el titular, Rafael 
Cumsille, y a ella, concurrirón 
los dirigentes gremiales de las 
siete ramas que integran la 
máxima entidad del sector en 
el país. Se abordó, un temario 
que consideraba los problemas  
que actualmente afectan a las 
empresas de menor tamaño.

En el marco de la celebración de los 
87 años de vida de la Confederación 
del Comercio Detallista y Turismo 
de Chile, se ha programado para 
el próximo viernes 11 de Julio, 
un congreso nacional femenino 
en las dependencias del Hotel Le 
Meridien de la ciudad de Santiago. 
El evento se organiza con el 
propósito de consolidar la presencia 
de la mujer en el gremio y además, 
para permitir el ingreso de nuevas 
damas que fortalezcan al sector. 
Es importante destacar que en este 
gremio son numerosas las mujeres 
que dirigen en el país a Federaciones 
Regionales, Asociaciones Gremiales 
y Cámaras de Comercio y Turismo. 
La gran fortaleza de este gremio es 
precisamente la mujer. Felicitaciones.

5

ACTIVIDAD GREMIAL

HOMENAJE A LAS MADRES

CARABINEROS AGRADECE

La Cámara de Comercio de 
Copiapó, que preside María 
Angélica Nara, llevó a efecto una 
jornada social en honor a sus 
socios que tienen la condición de 
mamá. Esta actividad se realizó 

El General Director de Carabineros 
de Chile, general Marcelo Araya 
Zapata, envió una conceptuosa 
comunicación a la Confederación 
del Comercio Detallista y Turismo 
de Chile, agradeciendo los saludos 
que el gremio le hizo llegar con 
motivo de la celebración del 98º de 
la institución uniformada. En parte 
de su comunicación, la máxima 

con motivo de la celebración del 
Día de la Madre, la cual contó 
con miembros de la Directiva y 
numerosas damas que recibieron 
el afecto de su gremio. Muchas 
felicitaciones.

entidad de la entidad policial 
señala textualmente lo siguiente: 
“ Reciba el mayor agradecimiento 
institucional y mío en particular 
por este loable gesto, que por lo 
demás, constituye una motivación 
adicional para continuar con 
nuestra diaria tarea de servicio a 
la comunidad que nos debemos “.



DSESDE 
PUERTO MONTT

El Directorio de la Cámara de 
Comercio Detallista y Turismo de 
Puerto Montt, que preside René 
Zambrano, presentó los saludos del 
gremio que representa al Alcalde 
de la Comuna, Rodrigo Wainraight 
Galilea, a quién además planteó las 
principales inquietudes y problemas 
del sector. Asimismo, conoció de parte 
de la primera autoridad comunal los 
programas en favor de la ciudadanía, 
entre los cuales figura la inseguridad 
y los recursos que se están destinando 
para combatirla para tranquilidad 
de la comunidad en general. 
Asimismo, la autoridad continuará 
con su labor de eliminar las ventas 
callejeras e ilegales que tanto daño 
provocan a la economía de la región.
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BARRIO MEIGGS DE SANTIAGO

CARTA ABIERTA EN VALPARASÍSO 

Los comerciantes establecidos del 
Barrio Meiggs de la capital están 
adoptando las medidas que sean 
necesarias para que el espacio 
público sea controlado por la 
autoridad con las disposiciones 
legales correspondientes. El sector 
se ha visto prácticamente invadido 
por vendedores callejeros e ilegales 

Con la firma de 18 organizaciones 
gremiales y sociales de la ciudad de 
Valparaíso, se suscribió una Carta 
Abierta para conocimiento de la 
comunidad en general. La nómina 
la encabeza la Cámara de Comercio 
y Turismo de Valparaíso y, en 
síntesis, se trata de un verdadero 
llamado urgente por el futuro del 
puerto. La nota pública señala 
que “ sentimos una profunda 

que no respetan veredas ni calles que 
están destinadas al tránsito público. 
Es importante señalar que en este 
barrio comercial emblemático de la 
ciudad de Santiago se evaden grandes 
cantidades en recursos que se 
necesitan para financiar programas 
de desarrollo económico y social.

nostalgia por la destrucción de 
la zona fundacional, el kilómetro 
cero de la ciudad, todo un símbolo 
en donde nació el progreso de 
Chile “. Luego, los firmantes de la 
carta pública, solicitan entre otras 
cosas, que exista mayor seguridad, 
mayor dotación policial y recursos 
para combatir la delincuencia, 
el microtráfico y el desorden 
territorial.



LIBRO “ LÍDERES O 
SERVIDORES “  

En la ciudad de Buenos Aires, 
República Argentina, se llevó a 
efecto el lanzamiento del libro 
denominado “ Líderes o Servidores 
“, cuyo autor es el fundador de la 
Fundación ENOC, Néstor Soto. 
Esta actividad se realizó en el 
marco de la Feria Internacional 
del Libro Buenos Aires 2025.
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UNIDOS POR EL PAN

PROYECTO SALA CUNA 

La Federación Chilena de Industriales 
Panaderos - FECHIPAN -, que preside 
Marcelo Gálvez, llevará a efecto el 
evento que ha denominado “ Unidos 
Por El Pan “, que ha organizado 
conjuntamente con la Asociación 
Gremial de Molineros del Sur e 
INACAP y que tendrá lugar durante 
los días 11 y 12 de Junio próximos. 
La actividad pretende poner en 
valor, junto a las distintas industrias 

La Confederación Nacional de 
la Micro, Pequeña y Mediana 
Empresa de Chile (CONAPYME) 
hizo llegar su opinión a la 
Comisión del Trabajo y Previsión 
Social del Senado de la República, 
con respecto al proyecto de ley 
que equipara el derecho de sala 
cuna para las trabajadoras, los 
trabajadores y los independientes 
y modifica el Código del Trabajo 
y crea un fondo solidario de 

asociadas al pan, los beneficios de este 
alimento esencial y de los productos 
que lo complementan, promoviendo 
una mirada actualizada sobre su 
consumo dentro de una alimentación 
consciente y equilibrada. Es 
importante señalar que este evento 
cuenta con el apoyo y respaldo de la 
Confederación Nacional de la Micro, 
Pequeña y Mediana Empresa de 
Chile - CONAPYME -.

sala cuna. La multigremial de 
las empresas mipymes del país 
manifestó a dicha instancia que, 
si bien es cierto que el sector no 
está en condiciones económicas 
de asumir nuevos costos 
operacionales, está de acuerdo 
con la iniciativa por cuanto está 
inspirada en la solidaridad y, por 
consiguiente, la apoya, ya que está 
muy consciente que, en definitiva, 
beneficiará a sus colaboradores.
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RECHAZO A PLANTEAMIENTOS DE LA CUT  

FRASE PARA EL BRONCE

 
TODO EL MUNDO VE 
LO QUE APARENTAS 

SER, POCOS 
EXPERIMENTAN LO 

QUE REALMENTE ERES

MAQUIAVELO

  EL AGUA ES 
VIDA

CUIDEMOS 
EL AGUA

En la reunión del Directorio Nacional 
de la Confederación del Comercio 
Detallista y Turismo de Chile se 
acordó rechazar categóricamente 
los planteamientos formulados por 
la Central Unitaria de Trabajadores 
en el sentido de elevar el salario 
mínimo en un 12%, desde los 510.536 
pesos a 578.948 pesos en este año, 
para llegar posteriormente a la 
suma de un millón de pesos al año 
2029. El gremio consideró excesiva 
la propuesta de la CUT por cuanto 
las condiciones no están dadas para 
hacer posible esta aspiración de los 
trabajadores. Se valora el aporte de 
los trabajadores, pero especialmente 
las empresas mipymes no podrían 

soportar un compromiso de estas 
características porque su situación es 
difícil y no lo permite por ahora. El 
sector lo ha planteado reiteradamente 
que el país requiere crear fuentes 
de trabajo para ayudar a aminorar 
los índices de desempleo y no 
exigencias que no se puedan cumplir.

CONSEJO +PYME -  INACAP
El Consejo +Pyme de INACAP 
llevará a efecto una reunión de 
trabajo que fue programada para 
el próximo jueves 15 de Mayo, a las 
11,30 horas, en la sede de Av. Vitacura 
Nº 10.151. En la ocasión se tratarán 
los temas relevantes que preocupan 
a las empresas de menor tamaño del 
país. Asistirán altas autoridades de 
la entidad académica como también, 
dirigentes gremiales y representantes 
de las empresas mipymes.



El Centro de Estudios Clapes 
UC efectuó un estudio que se 
refiere a la reconfiguración del 
comercio mundial que impulsa 
el Gobierno de los Estados 
Unidos, con su impacto en los 
mercados internacionales y en 
las expectativas de un menor 
crecimiento global del cual 
nuestro país no está al margen. 
Según dicho documento, se 
elevará la incertidumbre a niveles 
inéditos. Agrega que ni las crisis 
financieras de las últimas décadas, 
ni el estallido o la pandemia del 
coronavirus habían disparado 
el Índice de Incertidumbre 
Económica a un nivel de 520 
puntos en Abril, lo que representa 
un alza de un 55% respecto del 
registro observado en marzo. Se 
registraron niveles históricos, 
alcanzando su registro mas alto 
desde que se elabora el indicador 
hace casi dos décadas.
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BOLETA ELECTRÓNICA

El Servicio de Impuestos Internos 
emitió la Resolución Exenta Nº 
53 que establece la obligación de 
entregar la representación impresa 
o virtual de la boleta electrónica 
de ventas y servicios y/o del 
comprobante de pago electrónico 
(voucher) a los contribuyentes 
que operan con estos documentos 
por ventas y servicios realizados 
a través de canales presenciales 
a consumidores finales. Los 
contribuyentes deberán considerar 
las siguientes instrucciones: a) En el 
caso de recibir pagos con dinero en 

CLAPES 
UC  efectivo o transferencia bancaria, 

deberán entregar al consumidor 
final la representación impresa 
o virtual de la boleta electrónica 
emitida. b) En el caso de recibir 
pagos con tarjetas de débito, 
crédito, prepago u otros medios 
de pago electrónicos, deberán 
entregar al consumidor final la 
representación impresa o virtual 
de la boleta electrónica emitida o 
comprobante de pago electrónico, 
dependiendo de su modelo de 
emisión de documentos.



PRODUCCIÒN 
DE BIENES    

EL IMACEC Y LA ACTIVIDAD 
COMERCIAL  

 Al entregar el IMACEC de Marzo 
último, el Banco Central señaló que 
la producción de bienes experimentó 
un crecimiento del 4,4%, resultado 
que se explicó por todas sus 
actividades. Destacó el desempeño 
del resto de bienes y de la industria 
manufacturera, impulsados por la 
producción frutícola y la elaboración 
de alimentos, respectivamente. En 
tanto, la minería también creció debido 
a una mayor extracción de cobre. 
En términos desestacionalizados, la 
producción de bienes presentó un 
aumento de un 1,3% respecto del 
mes precedente, resultado explicado 
por el dinamismo de la minería.

De acuerdo a las cifras oficiales que 
dio a conocer el Banco Central, la 
actividad comercial presentó un 
aumento de un 8,9% en términos 
anuales. Todos sus componentes 
presentaron resultados positivos, 
destacando la contribución del 
comercio mayorista y minorista. 
El primero fue impulsado por las 
ventas de alimentos y de maquinaria 
y equipo. En tanto, en el comercio 
minorista crecieron las ventas 
realizadas en establecimientos 
especializados de vestuario, en 
grandes tiendas y a través de 
plataformas de venta online. Por su 
parte, el comercio automotor registró 
mayores ventas de vehículos. Las 
cifras desestacionalizadas mostraron 
un crecimiento de un 0,3% respecto 
del mes anterior, incidido por el 
resultado del comercio automotor.
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SORPRENDE EL IMACEC DE MARZO

IPC DE MARZO REGISTRO 0,2% 

Sorprendió a los agentes del 
mercado el Índice de Mensual 
de Actividad Económica 
correspondiente al mes de Marzo 
del año en curso. Superó hasta 
las estimaciones más optimistas 
al registrar un aumento de un 
3,6% en 12 meses, de acuerdo 
a la información oficial dada a 
conocer por el Banco Central de 
Chile. Según el instituto emisor, la 
serie desestacionalizada, aumento 
en un 0,8% respecto del mes 

Según la información oficial del 
Instituto Nacional de Estadísticas, el 
Índice de Precios al Consumidor del 
mes de Abril, registró una variación 
mensual de 0,2%, acumulando un 
2,2% en el año y un 4,5% a doces 
meses. De acuerdo al indicador, 
nueve de las trece divisiones que 
conforman la canasta del IPC 
aportaron incidencias positivas 
en la variación mensual y cuatro 
presentaron incidencias negativas. 
Entre las divisiones con aumentos 

precedente y creció en un 2,9% 
en doce meses. Este resultado se 
explicó por el crecimiento de todos 
sus componentes, destacando el 
desempeño de la producción de 
bienes. Con este dato, el Producto 
Interno Bruto de Chile habrìa 
experimentado un crecimiento, 
preliminarmente, en un 2% en 
el primer trimestre de 2025. En 
tanto, el aumento del IMACEC en 
términos desestacionalizados fue 
determinado por la minería.

en sus precios, destacaron bienes y 
servicios diversos (1,2%) con 0,044 
puntos porcentuales y vivienda 
y servicios básicos (0,2%) con 
0,043 puntos porcentuales. Las 
restantes divisiones que influyeron 
positivamente, contribuyeron 
en conjunto con 0,17 puntos 
porcentuales. De las divisiones 
que consignaron bajas mensuales 
en sus precios, destacó vestuario y 
calzado (-2,0%), con una incidencia 
de -0,054 puntos porcentuales.
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COLEGIO DE CONTADORES 

TECNOLOGÍA DIRECT TO CELL DE STARLINK   

El Colegio de Contadores de 
Chile llevó a efecto en fecha 
reciente, una declaración pública 
manifestando su preocupación 
por las deficiencias generalizadas 
en el proceso de operación 
renta y además, la vulneración 
sistemática de los derechos de 
los contribuyentes. El Colegio 
de la Orden expresa que en las 
actuales condiciones en que se 
ha realizado la operación renta, 

Se anunció esta semana que la 
empresa ENTEL se convierte en la 
cuarta compañía del mundo y la 
primera a nivel latinoamericana, 
autorizada para operar tecnología 
Direct to cell de Starlink, que 
permitirá  enviar mensajes de 
texto en zonas sin cobertura móvil 
tradicional. Este servicio estará 
disponible para sus clientes a 

muchos contribuyentes se han 
visto obligados a declarar a través 
de una plataforma del Servicio 
de Impuestos Internos inestable, 
con bloqueos e inconsistencia 
de información y que no facilita 
el cumplimiento tributario; es 
más, agrega que pone trabas al 
mismo. Incluso eventualmente, 
muchos contribuyentes se verían 
imposibilitados de enviar su 
declaración de impuesto.

partir del próximo mes de Junio 
del presente año. Representantes 
de dicha empresa señalaron que 
este hito tecnológico es parte del 
compromiso de acercar las infinitas 
posibilidades de la tecnología a 
las personas. Desde el celular se 
podrá enviar mensajería en zonas 
sin conectividad, algo que hace 
pocos años era impensado.

Con motivo del 80º aniversario del 
Premio Nóbel de Literatura que recibió 
la poetisa nacional Gabriela Mistral, 
la UNESCO le rendirá un sentido 
homenaje a través de la Semana de la 
Educación Artística 2025, que contempla 
la actividad denominada “ Territorio de 
Recados “. El evento según se informó, se 
inspira en sus “ Recados “, escritos donde 
abordó temas diversos, entre ellos, la 
educación. Es importante destacar 
que esta actividad que es organizada 
por los ministerios de las Culturas y 
Educación, además de UNESCO y 
otras organizaciones vinculadas al arte, 
incluye distintos programas a lo largo 
de Chile, entre los cuales se contemplan 
conciertos, talleres y ferias artísticas. 
La invitación fue formulada a todos los 
colegios que deseen participar entre los 
días 12 y 18 de Mayo del presente año.

Ante los reiterados llamados formulados 
por la Comisión Para el Mercado 
Financiero destinado a lograr la 
eliminación del feriado bancario el 
día 31 de Diciembre de cada año, 
las organizaciones sindicales de los 
trabajadores del sector, agrupados 
en la Confederación Nacional de 
Sindicatos de la Rama Bancaria, 
Filiales y de Apoyo al Giro, como 
la Confederación de Sindicatos 
Bancarios y del Sistema Financiero, 
manifestaron estar en desacuerdo 
con esta medida. Los representantes 
de los trabajadores argumentan que 
la paralización de actividades en este 
día se relaciona con la carga laboral 
del cierre contable de cada año, como 
también, es un derecho adquirido a 
través del tiempo para el descanso del 
trabajo y harán todo lo posible por 
rechazar esta disposición y mantener 
este tradicional feriado bancario.

HOMENAJE A 
GABRIELA MISTRAL  

FERIADO BANCARIO 



El Ministro de Hacienda, Mario 
Marcel, comunicó oficialmente 
al Presidente del Consejo de 
la Alta Dirección Pública, el 
nombramiento de los cuatro 
integrantes del nuevo Consejo 
Tributario del Servicio de 
Impuestos Internos. Los nuevos 
consejeros son Alejandro Micco, 
ex Subsecretario de Hacienda; 
Fernando Barraza, ex Director del 
SII; Ricardo Guerrero, abogado 

El Alcalde de Santiago, Mario 
Desbordes, anunció esta semana 
que para combatir las ventas 
callejeras e ilegales en su comuna, 
se cuenta con 350 guardias 
municipales, de los cuales que están 
en las calles por turnos establecidos 
y que pronto esa cantidad será 

experto en materias tributarias 
y la asesora tributaria, Ester 
Matta. Los nuevos integrantes 
de este organismos, entre otras 
labores, deberán emitir opinión 
vinculante sobre las circulares del 
servicio, que deben ser sometidas 
al procedimiento de consulta 
pública obligatoria y sobre las 
estrategias de fiscalización del 
servicio, así como evaluar la 
implementación de estas últimas.

duplicada. Se están haciendo 
los esfuerzos necesarios para 
enfrentar este tipo de actividades, 
pero no es suficiente, siempre hay 
que aspirar a más. En algunos 
lugares se cuenta con la valiosa 
colaboración de privados para 
cumplir esta tarea que no es fácil.
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ACTIVIDAD  NACIONAL

NUEVO CONSEJO TRIBUTARO DEL SII    

CONTRA VENTAS CALLEJERAS

COMISIÓN 
PARA LA PAZ 

Después de dos largos años de 
trabajo, la Comisión Para la Paz 
hizo entrega de sus conclusiones al 
Presidente de la República, Gabriel 
Boric. Los encargados de entregar 
el documento oficial fueron el 
senador Francisco Huenchumilla 
y el ex Ministro de Estado, Alfredo 
Moreno. Según los antecedentes 
dados a conocer públicamente, 
se plantean 21 recomendaciones 
como un fondo de cuatro mil 
millones de dólares para la entrega 
de tierras a mapuches, reparación 
a las víctimas de la violencia y el 
reconocimiento constitucional de 
los pueblos indígenas. Los autores 
del documento agregan que se ha 
hecho una propuesta de pasar de 
un modelo que genera división 
a uno que construye encuentro, 
como también, de restricciones que 
condenan a la pobreza a libertades 
que permiten el progreso.
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ACTIVIDAD DE TURISMO

CONOCIENDO CHILE: EN ESTA OCASIÓN PUERTO WILLIAMS
En esta edición destacamos a la 
ciudad más austral del mundo, Puerto 
Williams. Es una ciudad y puerto de 
la zona austral de Chile, que se sitúa 
en la costa norte de la isla Navarino 
y en la ribera sur del canal Beagle. 
Fue fundada el 15 de Noviembre del 
año 1953, tiene un clima oceánico 
subpolar. Es un lugar muy atractivo 
para visitar. Por ejemplo, están los 
Dientes de Navarino que considera 

rutas para senderismo y formaciones 
geológicas. Está el Cerro Bandera en 
donde hay montañas y también rutas 
para senderismo. Se puede visitar el 
Parque Etnobotánico Omora donde 
hay parques nacionales. Se destaca 
el Museo Antropológico Martín 
Gusinde, el Museo De Sitio Bateria 
Róbalo en donde existen museos 
especializados. Los visitantes pueden 
disfrutar de tours de excursionismo y 

campamentos a la Isla Navarino. Otra 
atracción es el Parque de Aventuras 
Subantártico. Quienes se interesen 
por viajar a conocer Puerto Williams 
lo pueden hacer vía aérea o por barco 
y podrán disfrutar de un panorama 
imperdible. Es una experiencia 
que hay que hacer realidad. No se 
arrepentirán.
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ACTIVIDAD  INTERNACIONAL

PELIGROS PARA LA SALUD MUNDIAL 

NUNCA MÁS LA GUERRA

Como un gran peligro para la 
salud a nivel global calificó esta 
semana el Director General de la 
Organización Mundial de la Salud, 
Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
las medidas adoptadas por el 
Gobierno de los Estados Unidos en 
el sentido de privarle de recursos 
para su labor. La entidad está en 
una grave situación financiera y se 
verá obligada a reducir su tamaño y 
además, proceder a cerrar diversas 
oficinas nacionales, especialmente 

Con singular expectación a 
nivel global, fue recibida la 
nominación del nuevo Papa León 
XIV que dirigirá los destinos de 
la Iglesia Católica a contar del 
presente año. Es de nacionalidad 
estadounidense, pero también 
cuenta con la nacionalidad 
peruana. Su nombramiento fue 
recibido con júbilo desde la Plaza 
San Pedro de El Vaticano que lucía 
repleta de fieles y simpatizantes 

de países de ingresos altos. 
Agregó que se harán los esfuerzos 
que sean necesarios para que 
este proceso de transformación 
ayude a enfocarse de manera 
mejor. Finalmente, el personero 
destacó que con la disminución 
de los recursos que se necesitan 
para cumplir su labor, el mundo 
perderá por esta decisión, incluido 
USA y, por lo tanto, estaremos 
menos seguros en materia de 
salud.

católicos. En uno de sus primeros 
mensajes a la comunidad mundial, 
el pontífice envió un mensaje 
categórico diciendo ¡ Nunca más 
la guerra !
Manifestó su preocupación por el 
aumento de grandes conflictos en 
el mundo y pidió especialmente 
a los líderes de las potencias 
mundiales que hagan esfuerzos 
por lograr la paz.

ESTADOS UNIDOS Y CHINA

Con alivio recibió la comunidad 
internacional el acuerdo entre los 
Estados Unidos y China, en el 
sentido de poner en marcha una 
tregua arancelaria por 90 días, lo 
que ha traído como consecuencia 
la reducción de las probabilidades 
de un escenario de recesión. 
Asimismo, el acuerdo permite 
un impulso de un alza de los 
mercados bursátiles y del cobre 
que es la principal materia prima 
de exportación de nuestro país.


